

GRAND EST

Le triple défi de l'événement Show Industrie à Metz

En créant l'événement Show Industrie (les 25 et 26 novembre à Metz), France Industrie Grand Est prend un pari : parvenir à rappeler que l'industrie reste très puissante dans le Grand Est, qu'elle est utile et omniprésente dans notre quotidien et qu'elle est en demande de talents et de main-d'œuvre !

Show Industrie, n'est-ce pas un peu plus qu'un salon ?

Hervé BAUDUIN, chef de file de France Industrie Grand Est : « Je dirais même que ce n'est pas un salon au sens premier du terme, avec des exposants qui ont un produit à vendre. Les industriels et les partenaires qui seront présents les 25 et 26 novembre au parc des expositions de l'Eurométropole de Metz pour Show Industrie n'auront qu'une seule chose à vendre : l'industrie elle-même ! Pour y parvenir, nous avons donc fait le choix d'une démarche innovante, une première pour l'industrie : un véritable show, c'est-à-dire littéralement de montrer au grand public ce qu'est l'industrie concrètement ! »

L'aurions-nous collectivement oublié ?

« Ce qui est certain, c'est que le poids de l'histoire et les difficultés nombreuses que l'industrie de notre région a rencontrées, sont très présents dans les mémoires. Il y a sans doute un traumatisme. Au point que l'on finit par méconnaître une réalité : le secteur reste

très puissant, très implanté en Lorraine et dans le Grand Est. Il y a plus de 8 000 entreprises industrielles dans la région qui emploient 245 000 personnes. Si on englobe les emplois induits et les sous-traitants, l'industrie fait encore vivre près d'un million de personnes dans notre région ! »

Comment dépasser ce traumatisme ?

« En prenant conscience, en se souvenant, que nos filières sont bien plus que le passé glorieux d'une région : elles sont aussi son avenir ! C'est au sein de nos entreprises industrielles, dans toute leur diversité, de nos services de recherche et développement, etc. que s'invente une partie de ce que sera notre quotidien demain. Qui de mieux pour cela que d'en faire la démonstration pratique ? »

Quand vous dites « pratique », ce n'est pas une simple formule...

« Non ! L'idée que nous avons mise en œuvre et de partir d'un objet du quotidien, qui parle à tout le monde, pour montrer les savoir-faire industriels. Aussi, Show Industrie sera entièrement articulé autour d'un food-truck qu'une vingtaine d'industriels vont décortiquer pour le public en montrant à quel point cet objet, ce lieu de convivialité, est un produit industriel : de la carrosserie en passant par la colonne de direction, les



Les filières industrielles, toujours très implantées dans le Grand Est, vont faire leur show au parc des expositions de l'Eurométropole de Metz les 25 et 26 novembre. Photo RJPascal BREGARD

ustensiles qu'utilise le cuisinier, les meubles qui aménagent son espace, etc. »

Des ateliers ludiques, de la réalité virtuelle, des robots, un escape game et des influenceurs

Il y aura du spectacle ?

« Show Industrie, ce sera 80 stands avec des démonstrations d'exosquelette par exemple, des ateliers ludiques, de la réalité virtuelle, des robots, un escape game, des projections et la présence de deux influenceurs de renom, Henri Hacks qui proposera de ré-

viser une ampoule géante, et Jamy Gournaud en master class. On peut dire qu'il y a aura du spectacle, oui ! »

Quel est le public visé par Show Industrie ?

« Ce sont d'abord les jeunes qui, par méconnaissance des réalités que j'évoquais à l'instant, ne s'intéressent pas assez à la variété de métiers que nous proposons, aux possibilités de formations que nous offrons - 10 000 apprentis en Lorraine, 16 000 postes ouverts. Je pense notamment aux jeunes filles qui, souvent, s'autocensurent. Mais nous voulons aussi convaincre leurs parents et plus largement le grand public qui ne fait pas toujours le lien entre les objets qu'ils utilisent au quotidien, leur téléphone portable par exemple, et l'industrie. »

Cette démonstration est-elle vitale pour l'industrie ?

« Nos entreprises font face à des crises. Covid, Ukraine. Mais elles sont aussi devant un défi de taille en matière de ressources humaines, pour renouveler nos salariés, former celles et ceux qui nous rejoindront. Pour y parvenir, il est essentiel que le public nous connaisse mieux et qu'il ait conscience que notre région est non seulement une région industrielle mais une région d'avenir, du fait des savoir-faire qui y ont été préservés et développés, de sa position géographique privilégiée au cœur de l'Europe, etc. En fait, les motifs de fierté ne manquent pas et nous proposons de les faire redécouvrir ! »

Propos recueillis par Hervé BOGGIO

« Construire un avenir industriel »

Lors de la présentation du salon Show Industrie, projet de France Industrie Grand Est, pas une collectivité ne manque à l'appel : la Ville de Metz et l'Eurométropole, le Département de la Moselle, la Région Grand Est auxquelles s'ajoutent les agences de développement Inspire Metz et MOSL Attractivité mais aussi la Chambre de commerce et d'industrie, l'Union des industries et métiers de la métallurgie (UIMM) Lorraine ainsi qu'Apco 21.

Une unanimité qui dit parfaitement l'importance de l'enjeu pour la région : « Aujourd'hui, malgré la désindustrialisation qui a frappé le Grand Est, nous avons encore tous les leviers en main pour construire un avenir industriel à nos territoires car nous n'avons pas dépassé le seuil critique au-dessous duquel les choses deviennent beaucoup plus difficiles sinon impossibles », explique, à la fois optimiste et volontariste, Hervé Bauduin, chef de file de France Industrie Grand Est et président de l'UIMM Lorraine.

Une donnée essentielle puisque les entre-



Il n'est pas trop tard pour faire revenir l'industrie dans la région. Photo RJPierre HECKER

prises industrielles et leurs salariés sont des contributeurs fiscaux et des consommateurs, qui contribuent de manière significative au dynamisme de la région

Show Industrie, les 25 et 26 novembre au parc des expositions de l'Eurométropole de Metz de 10h à 18h, au même moment que le salon Orbiector



Hervé Bauduin, chef de file de France Industrie Grand Est et président de l'UIMM Lorraine. Photo archives ER/Parise SALCOURT